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Antrag 
 
Mitwirkung und Beteiligung von Kindern und Jugendlichen an Stadtentwicklung 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Knurbein, 
 
die SPD-Fraktion beantragt, in Zusammenarbeit mit dem JAM ein Forum zu schaffen, das 
Kindern und Jugendlichen die Mitwirkung an der Gestaltung und Entwicklung der Stadt 
Meppen gewährleistet. Welcher Art dieses Forum ist, förmliches Jugendparlament oder 
themenbezogene Arbeitskreise, soll in Zusammenarbeit mit dem JAM und den interessier-
ten Kindern und Jugendlichen entschieden werden.  

 
Begründung 
 
Jugendliche haben aktuell kaum Möglichkeiten, ihre Anliegen selber an geeigneter 
Stelle, wie dem Stadtrat, vorzubringen, zu erläutern und zu verhandeln. Es muss eine 
Möglichkeit gegeben werden, Wünsche, Vorschläge, Ideen und Kritik von Jugendlichen 
zu bündeln und der Öffentlichkeit, der Verwaltung und dem Stadtrat gegenüber 
unmittelbar äußern zu können. Ein Jugendparlament z. B. könnte nach Einschätzung 
der SPD Fraktion auch der Politikverdrossenheit entgegenwirken. 
Doch die konkrete, geeignete Organisationsform kann nur gemeinsam mit den 
Jugendlichen gefunden werden und soll in enger Abstimmung mit den in den Entschei-
dungsprozess eingebundenen jungen Menschen beraten und entschieden werden. 
Die Eigenverantwortlichkeit und Handlungsfähigkeit des Forums sollen durch ein festes 
Budget im Haushalt und durch ein einzuräumendes Rederecht über zu entsendende 
beratende Mitglieder in den entsprechenden Fachausschüssen verankert sein. 
 
Die Einrichtung der Jugendbeteiligung soll bei der Haushaltsplanung 2020 berücksich-
tigt werden. 
 
Wir beantragen, dass die Verwaltung eine geeignete Vorgehensweise entwickelt und 
die erforderlichen Beschlüsse zur Diskussion und Abstimmung stellt. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Fraktionsvorsitzende 


